

**SAGARPA**

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



---

**INFORMACIÓN GENERAL  
OPINIÓN  
CARTONES**



# Pobreza sigue siendo un reto para el país, dice Peña Nieto

- Afirma que el crecimiento es 120% mayor en esta administración
- México ha tenido resultados favorables, en materia económica, asegura **EPN**

**FRANCISCO RESÉNDIZ** Enviado  
—politica@eluniversal.com.mx

**Cancún, QR.**— El presidente Enrique Peña Nieto aceptó que, pese a los avances económicos alcanzados y de que el país va por buen camino, la pobreza es uno de sus mayores retos pues es origen de muchos de los problemas que enfrentan los mexicanos.

Al inaugurar la 22 Conferencia Latinoamericana de Banco Santander, señaló que si bien las cifras indican que México va por buen camino es importante recordar, que la estabilidad económica, la implementación de las reformas y el acceso a la tecnología no son un fin en sí mismo sino un medio para lograr un mayor nivel de desarrollo y de bienestar para todos. “Sigue siendo para México la pobreza uno de sus mayores retos. Es la división más profunda en nuestro país y es el origen de muchos de los problemas que enfrentamos como sociedad”, dijo.

Dijo que si algo caracteriza a México y “lamentablemente” a todos los países de América Latina es “la enorme

desigualdad social que tenemos en nuestras naciones”.

Dijo que si bien aún hay un porcentaje muy alto de personas viviendo en pobreza, los avances en el país a lo largo de su administración marcan la ruta para superar este desafío. Expuso que hoy todas las carencias utilizadas como índices para medir la pobreza están en su mínimo histórico según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

Aseguró que esto significa que millones de personas ahora cuentan con educación de calidad, servicios de salud, seguridad social, vivienda digna y una alimentación adecuada. Agregó que además de 2012 a 2016, más de 2 millones de mexicanos dejaron de vivir en situación de pobreza extrema.

En su mensaje, el Presidente subrayó que México ha tenido resultados económicos muy favorables destacando la creación de empleos, la atracción de capitales y el aumento en el comercio internacional, lo cual se ha visto en un crecimiento que si bien —dijo— sigue siendo menor al deseado ha sido constante.

Asentó que el crecimiento del país en los cinco años de su administración supera al registrado en las dos administraciones anteriores, pues si se compararan los primeros cinco años de 2000-2006, hoy el crecimiento del país es 120% mayor y con la pasada administración es 85% mayor.

**Llega a Paraguay.** El presidente Peña Nieto arribó anoche, a bordo del avión presidencial *José María Morelos y Pavón*, a Paraguay a fin de realizar este jueves una visita oficial con miras a apuntalar la cooperación bilateral en materia política, científica y de prevención de desastres.

Está acompañado por el canciller Luis Videgaray y el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo.

De acuerdo con la agenda de la Presidencia de la República, el mandatario iniciará esta mañana sus actividades oficiales con una visita a la Casa de la Independencia, donde depositará una ofrenda floral y firmará el libro de visitantes distinguidos y luego recibirá las llaves de la ciudad.

Al concluir, el Jefe del Estado mexicano se trasladará al Palacio de López donde el presidente de Paraguay, Horacio Cartes Jara, encabezará la ceremonia oficial de bienvenida.

A la comitiva presidencial —detailed Los Pinos en un documento— se sumarán, como invitados especiales, los gobernadores de Campeche, Alejandro Moreno, y de Yucatán, Rolando Zapata.

Los presidentes Peña Nieto y Cartes Jara trabajarán en privado con un pequeño grupo de colaboradores. Por México participarán los secretarios Videgaray y Guajardo, así como el embajador Ortega Barnés y el subsecretario para América Latina y El Caribe, Luis Alfonso de Alba, dijo.

Tras la reunión, el presidente Peña Nieto firmará el “libro de visitantes ilustres” para posteriormente, junto con su homólogo paraguayo, encabezar una reunión ampliada con sus respectivas co-



Pág. 10 Col. \_\_\_\_\_ Secc. A Fecha. 18 ENE 2018

mitivas en la que, de acuerdo con la agenda, en la de México estarán los gobernadores Zapata Bello y Moreno Cárdenas.

En el Salón Independencia, de la sede del Ejecutivo paraguayo, se firmarán seis documentos de cooperación encabezados por la Declaración Conjunta. ●

**“Sigue siendo la pobreza uno de sus mayores retos, es la división más profunda en nuestro país”**

**“Si algo caracteriza a México y lamentablemente a todos los países de América Latina es la enorme desigualdad social que tenemos en nuestras naciones”**

**ENRIQUE PEÑA NIETO**  
Presidente de México

■ Inegi: la sensación de vulnerabilidad es mayor en mujeres

# Tres de cada cuatro mexicanos considera insegura su ciudad

- La mayoría de la población cambió hábitos para proteger a su familia
- Cajeros automáticos bancarios y transporte público, los de mayor riesgo
- Reynosa, Chilpancingo y Fresnillo, entre las seis urbes más peligrosas

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

■ La percepción se deterioró casi dos puntos entre el año pasado y 2016, indica el Inegi

## Para 75.9% de mexicanos la ciudad donde vive es insegura

- La sensación de vulnerabilidad es más elevada entre las mujeres
- Dos de cada tres personas cambiaron rutinas para protegerse
- Tres cuartas partes de la población presenció un acto delictivo

■ **ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR**

La percepción que tienen los mexicanos sobre la inseguridad en las ciudades donde viven se deterioró durante el año pasado. Una medición oficial encontró que tres de cada cuatro adultos consideró que su comunidad es insegura. La sensación de vulnerabilidad es mayor entre las mujeres que entre los hombres, en una dinámica en que la mayoría de la población ha decidido modificar sus hábitos para proteger a sus familias. Los cajeros automáticos de los bancos son considerados los puntos de mayor riesgo, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana, elaborada por el

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La encuesta fue levantada en la primera semana de diciembre pasado. Según la muestra, que es realizada en 55 ciudades, incluida la capital del país, 75.9 por ciento de los mexicanos mayores a 18 años (tres de cada cuatro) consideró que vivir en su ciudad es inseguro. La proporción, prácticamente similar al 76 por ciento registrado en septiembre, fue superior en 1.8 puntos porcentuales a la reportada al cierre de 2016, informó el organismo.

Entre las mujeres, la percepción de inseguridad es mayor que el promedio nacional: 80.5 por ciento de ellas, esto es, ocho de cada 10, manifestó que vive

intranquila. La proporción para el caso de los hombres fue de 70.6 por ciento, es decir, siete de cada 10, reportó el Inegi.

Las ciudades más inseguras, de acuerdo con la encuesta, fueron, en diciembre pasado: Reynosa (Tamaulipas), Chilpancingo (Guerrero), Fresnillo (Zacatecas), Villahermosa (Tabasco), Coatzacoalcos (Veracruz) y la zona norte de Ciudad de México. En el primer caso, 95 de cada 100 personas viven inseguras, mientras en el último la proporción es 92 de cada 100.

Las ciudades menos inseguras en el periodo de referencia, fueron: Mérida (Yucatán), Puerto Vallarta (Jalisco), Saltillo (Coahuila), Piedras Negras (Coahuila).



la), Campeche (Campeche) y Durango (Durango). En la primera, sólo 29 de cada 100 adultos percibe que su ciudad es insegura, proporción que crece a 52 de cada 100 en la última.

Los cajeros automáticos de los bancos que están localizados

en la vía pública (los hay también dentro de centros comerciales o tiendas) fueron considerados los sitios más inseguros, seguidos por el transporte público, sucursales bancarias, calles habitualmente usadas, mercados y carreteras, principalmente.

Por la situación de inseguridad en que viven, dos de cada tres personas adultas modificaron sus hábitos y rutinas, como llevar consigo objetos de valor y joyas, permitir que sus hijos sal-

gan de casa, caminar de noche en los alrededores de su vivienda o visitar parientes o amigos, mencionó el Inegi.

#### No se anticipa mejoría

Si la percepción de inseguridad empeoró el año pasado, una abrumadora mayoría de la población adulta no considera que las cosas mejorarán en este campo en los siguientes meses.

Según la encuesta, 73.5 de cada 100 adultos encuestados considera que en los siguientes meses la inseguridad seguirá "igual de mal" (35.8 de cada 100) o que "empeorará (37.7 de cada 100), una proporción que es mayor a la del cierre de 2016, cuando fue de 72.1 por ciento.

En el cuarto trimestre de 2017, periodo que cubre la encuesta, el porcentaje de la población que

mencionó haber visto o escuchado conductas delictivas o antisociales en los alrededores de su vivienda fue: consumo de alcohol en las calles (65.2 por ciento), robos o asaltos (63.5), vandalismo en viviendas o negocios (52.4), venta o consumo de drogas (42.9), disparos frecuentes con armas (37.8) y bandas violentas o pandillerismo (35.2 por ciento).

La encuesta destaca que los porcentajes de la población de 18 años y más que identificó a las diversas corporaciones policiales y que percibió su desempeño como "muy o algo efectivo" en sus labores para prevenir y combatir la delincuencia fueron: Marina (85.6 por ciento), Ejército (83.2), Gendarmería Nacional (71.2), Policía Federal (65.3), Policía Estatal (47) y Policía Preventiva Municipal (38.5).



Los cajeros automáticos de los bancos que se localizan en la vía pública (los hay también dentro de centros comerciales o tiendas) fueron considerados los sitios con más riesgo por los entrevistados en la encuesta sobre inseguridad del Inegi ■ Foto Alfredo Domínguez